

EL PRINCIPIO DEL FIN

Creo que nos vamos acercando y rápidamente al final de nuestra tragedia, aunque en la actualidad la lucha está en su periodo álgico. Con un esfuerzo más venceremos y pienso que muy pronto. La cuerda está muy tirante y ha de romperse y según los síntomas, los que caeran *patas arriba* serán los fascistas criminales; los de casa y los de fuera.

En el sector del Centro se van mejorando y adelantando las posiciones, ganándose terreno con el quebranto lógico de nuestros enemigos. En el Jarama y la Alcarria, también son evidentes los progresos de las armas leales a la República. En el Sur, *las zurras* que están llevando los facciosos con cuantiosas bajas para ellos en muertos, heridos y prisioneros, pérdidas de terreno, pueblos y de armas de todas clases y municiones en gran cantidad, demuestran el valor y el empuje de nuestro valiente ejército, favorable todo ello para nuestra noble causa. En el Norte, en Euskadi, las embestidas a espolión dados contra el ejército vasco han sido contenidas primero y están siendo contraatacados actualmente y con notorio éxito para la defensa del país autónomo y por lo tanto para la verdadera y leal Nación Española, Republicana y Democrática.

¡Aurrerá, mutillak! ¡Goza Euskadi eskatuta!

En Asturias y Santander, también ganan terreno nuestros queridos defensores y avanzan por tierras de León y Burgos, con valor y notablemente.

¿! frente de Aragón? Bastante cañoneo. Pero este es el sector más perezoso. Creo que, seguramente, cuando se publique estas líneas habrá sacudido su *modorra* para convertirla en

actividad bélica contra el enemigo y cumplirá, como bueno, con coraje y energía, con su deber de antifascista.

En la actualidad, todo se inclina a nuestro favor. Hasta la cuestión internacional.

Ha quedado, una vez más, plenamente demostrada, *la farsa de la no intervención* de los gobiernos fascistas extranjeros. Se ha visto ya sin ningún género de dudas, *para los que hacían que no se enteraban*, -nosotros los sabíamos ya, por desgraciada experiencia, hace mucho tiempo—la descarada participación, mintiendo a sus palabras y faltando a sus firmas, de Alemania e Italia en su favor de Franco, el traidor y todos sus *compinchis*, canallas y asquerosos. Se ha comprobado por los extranjeros y por nosotros, oficialmente, que los mismos submarinos lanzados frente a Alemania, son iguales a las usadas por Alemania en la gran guerra del 1914 al 1918.

Los gobiernos de las naciones, que todavía se llaman democráticos, tienen la palabra. ¿Serán capaces de aguantar también este último bofetón por ahora, fascista que han recibido? La rubicunda Albión no saldrá de su mansa... fiema

Pues, bien; salgan o no salgan de su... apatía, nada nos importan. ¡Allá ellos con su... frialdad! Nosotros somos latinos y casi todos los españoles meridionales y nuestros nervios y sangre ardientes nos bastan y creo que aun nos sobran para triunfar en la contienda.

Vienen a mi mente los versos del poeta asturiano Teodoro Cuesta, de inolvidable memoria, cantando las proezas de sus paisanos en las montañas de Covadonga: que en una nueva guerra de conquista estamos empeñados los leales, que componemos el Frente Popular: Dice el vate:

¿Son muchos los enemigos?
¡Mayor será la matanza!
Que nunca por gran San Martín
fui a menos ninguna casa.

¡Seguramente sucederá ahora así!

Pero tenemos que suspender la Revolución, aunque ello solo sea hasta que ganemos la gue-

rra al fascio traidor y criminal que solo quiere asesinarlos cobardemente, apelando a todos los recursos, por canalleros y reprobables que sean.

Vamos a dar, todos a una, el último empujón que derribará a tierra, para siempre al fascio de aquí y de allá. Vamos a atacar, en todos los frentes con el valor que siempre lo han hecho, nuestras fuerzas de tierra, mar y aire. Vamos, todos, en la vanguardia y la retaguardia a tener un sólo pensamiento y una sola voluntad; ganar la guerra. Vamos a dejarnos de mezquinas ambiciones personales, de partido y de sindicato. Vamos a prescindir de luchas intestinas que nos dividen y debilitan ante el enemigo común. Vamos a respetar y cumplir, sin discutirlo siquiera, las disposiciones del Gobierno, el que sea, que siempre será el que legítimamente representará la voluntad del Frente Popular de la República y las ordenes del mando único del Ejército. Vamos a hacer todo esto, que nos es imprescindible para el triunfo; para la victoria de nuestra República, Democrática y Parlamentaria y despues venga la Revolución, evolucionando todos en sentido progresivo, fraternalmente, con todo el contenido social que se quiera y permita el estado económico de nuestra Nación.

Esto nos lo exige nuestro instinto de conservación y hasta el sentido común, si lo tenemos.

Y todo el que se oponga, directa o indirectamente, con palabroso con hechos a todo esto, consideremoslé fascista de los de la *quinta columna* y, sin contemplaciones, sea el que sea, que se le aplique el castigo adecuado a su delito de lesa Patria, por falsario y traidor.

Esto y nada más debe hacerse, pues todo lo que no sea esto, son copias de Colainos.

Eduardo Lastras

Valdepeñas 18 Mayo 1937.

CASA MERCIA

TEJIDOS Y NOVEDADES

Presenta sus modelos en su preciosa muñeca Últimas creaciones

Valdepeñas (C. Real)

Gráficas Colectiva de la Filial (U. G. T.)

Juventud divino tesoro

¡Jóvenes españoles, y principalmente valdepeñeros!. Para nadie pasa desapercibido el móvil bastardo que ha impulsado a la lucha a esa gavilla de aventureros (capitalistas, militares, y clero) que hoy desvastan y saquean España.

La prensa interesada en el triunfo de los facciosos lo confiesa impudicamente. Quieren sojuzgar a España, a esta España que hace seis años sacudió el letargo en que estuvo sumida hasta que todos a un mismo compás y al grito de «Viva la República» y con la más grande de las armas; el sufragio universal arrojamos para siempre a toda una casta de perjuros y ladrones con su corte de privilegiados y favoritos.

Juventud, divino tesoro, frase lanzada al espacio por uno de los grandes poetas y escritores contemporáneos. La hora de demostrar la veracidad de esa frase está en punto. Ha llegado el momento de que ningún joven pasee tranquilamente por las calles de ninguna población. ¿Es que acaso dichos jóvenes no saben que España está parcialmente invadida por un número considerable de extranjeros, que en complicidad con los falsos patriotas quieren clavarnos la espuela del fascismo anulando nuestras conquistas de muchos años de lucha y sufrimiento?

Lo dicen las estrofas de «Jóven Guardia».

Quizá el camino hay que regar con sangre de la juventud... pues bien; seamos el espejo de la juventud mundial. No consintamos que el orgullo indomable de nuestra raza, reflejado en las anteriores guerras de invasión, sea abatido por nadie por muy poderoso que se crea. Y en esta lucha por lo más sagrado que podemos defender, que los jóvenes que aún se encuentran en nuestro querido Valdepeñas, corran a nuestro lado para que al terminar esta lucha los valdepeñeros podamos decir que nuestro pueblo ha sido el primero en ofrecer la sangre de sus hijos para la redención de la patria ultrajada. Y en justicia decir que somos dignos herederos de «Chaleco» y «La Galana», heroes nuestros de anteriores epopeyas.

Eusebio Madrid
de la J. I. R.

Casa ORTIZ

PAPELERIA,
OBJETOS de ESCRITORIO
y para FUMADORES

Pi y Margall, 12.-Valdepeñas